## La Recuperación de la Modernidad en la Ingeniería

## El legado de la ingeniería civil en el siglo xx. Obras Hidráulicas y Puertos

Caminos, Canales y Puertos

Comité de Ciudades, Territorio y Cultura

Martes, 20 de Febrero 19.00 h.

Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos. Almagro, 42 Madrid Salón Agustín de Betancourt

PRESENTAN: Juan A. Santamera. Presidente del Colegio de Ingenieros de Caminos, C y P.

Arcadio Gil. Presidente del Comité de Ciudades, Territorio y Cultura.

Participan: Fernando Sáenz Ridruejo, Vicent Esteban Chapapría,

Francisco Bueno y Alejandro Grindlay

Modera: **José Polimón.** Vicepresidente del Colegio de Ingenieros de Caminos, C y P.



Por motivos de aforo, para asistir es necesario registrarse aquí

Al final del acto se servirá un vino español

## RECUPERANDO LA MODERNIDAD. EL RECIENTE LEGADO DE LA INGENIERÍA. OBRAS HIDRÁULICAS Y PUERTOS

La tradición milenaria del agua en España, vivió su pensamiento utópico con los canales de navegación del siglo XVIII, y su pensamiento regeneracionista, con los riegos de las primeras décadas del siglo xx. La explotación integral de los ríos, en este siglo, con la asociación del agua a la energía, junto con la extensión de los riegos, y los abastecimientos y saneamientos de las poblaciones, han dejado un legado de obras hidráulicas, tanto desde la planificación, como desde el proyecto y la construcción, en la que se reconoce la modernidad de la ingeniería civil en España.

Aunque los puertos son también obras hidráulicas, el aumento de la superficie de abrigo y de atraque con nuevas obras respecto a los frentes portuarios del siglo XIX, y los cambios producidos en la actividad portuaria desde mediados del siglo xx, con la propia obsolencia de las funciones industriales en los espacios centrales de las ciudades, han dado lugar también a obras significativas, que han dejado un patrimonio portuario de diques y muelles, y de instalaciones y edificaciones en torno a los mismos, que también debería ser reconocido como parte de la modernidad de la ingeniería en España.